
 

 

 

 

 

 

 

 

穏やかな天候に恵まれ、新たな年がスタートしました。昨年は、皆様

のご支援により、日々藤沢市議会議員として、力強く活動させていただ

いたことに心より感謝いたします。 

 

 正月恒例の箱根駅伝では、母校の日本大学が出場できずとても残念で

したが、1 月 3 日に東京ドームで行われたアメフトの「ライスボウル」

に「日大フェニックス」が 27年ぶりに出場し、富士通と対戦しました。

残念ながら、大差で負けてしまいましたが、最後の最後にタッチダウン

パスが通ったときには本当に感激しました。駅伝も予選会からのスター

トになりますが、駅伝もアメフトも来年が楽しみです。 

 

 

本年も、議員・議会が身近な存在になるための議会活動報告『貫徹通信』

の議会毎の発行、「ホームページでの迅速な議会報告」「勤労者や社会的に弱

い立場の方の視点に立った活動」「私に寄せられる市政課題の解決」などを

目標に、精一杯努力していきます。本年も、皆様の引き続きのご支援をお願

いします。 

 

12月 1日から 12月 21日まで、12月定例会が開催されました。 

主な内容は、指定管理者の指定、藤沢市地域市民の家条例の一部改正、平

成 29 年度藤沢市一般会計補正予算などです。私は、市側が提案した全ての

議案に賛成し、可決されました。 
 
  
 
 
 

  
  
  
  
  
  

 
                            
                            

                            
                                   

                           
                           
                           
                           

   
   
   
   
   
   
   

                           
                            

藤沢市子ども・子育て支援事業計画の中間見直しにつ

いて報告がされました。その中で、今後の公立保育園の

再整備手法については、整備期間の短縮、事業費の縮減

が図れることから、「設計・施工一括、リース方式」を

採用することとなりました。 

また、県立藤沢高校跡地の保育計画については、定員

90名程度の保育施設とし、社会福祉法人「ひばり」が、

平成 32年 4月に認可保育所を開所する予定です。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

階数 内容

1階
地域交流スペース／市民図書室／事務室／地域包括支
援センター／地区ボランティアセンター

2階
工作室兼談話室／実習室／和室／保育室／談話室2室／地
区防災拠点本部／防災備蓄倉庫／サークルロッカー室／体
育室

3階 ホール／音楽室

保育所・児童クラブとの合築による再整備の基本構想

策定について中間報告がされました。今回は、基本コン

セプト、配置計画（案）、概算などが示されました。配置

計画（案）は、近隣住民や児童への影響が最も少ないこ

とから、現在の校舎棟位置に建て替えることをベースと

して検討を進めることになりました。積算コストは約 47

億円、設計から工事完了までの期間は約 7年となります。 

津波避難施設の位置付けもありますので、できるだけ

早期の整備を求めていきます。 

 
 

今後のスケジュールは、平成 30 年度までに基

本・実施・解体設計、平成 31年度～33年度初旬に

建設工事・テニスコート整備を実施し、平成 33年

度から供用開始する予定です。 

 

市民センター・公民館の延べ床面積 4,061㎡ 
消防出張所の延べ床面積 1,159㎡ 
テニスコート 2面、駐車場（公用車含む 21台分）、
駐輪場（56 台分）、バイク・スクーター置き場（8
台分） 



                           
                           
                           

                           
                           
                            
                           
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

10 月の台風 21 号で被害を受けた、江の島島内公共

施設被害に対する復旧工事をするため、8,789 万 4 千

円の補正予算を可決しました。内容は次の通りです。 

 

（1）漁港施設台風被害復旧等対応費 2,066万 4千円 

片瀬漁港の西防波堤にあるウッドデッキの転落防

止柵が損傷したため、復旧工事を行うものです。 

 

（2）観光施設台風被害復旧等対応費 6,723万円 

江の島岩屋が損傷したため、洞窟内部防護パネ

ル・手すり・門扉等の復旧工事および、第二階段の

崩落、第二歩道橋の高欄支柱損壊等の復旧工事に向

けた実施設計を行うものです。 

 
 

 

時事問題や趣味の食べ歩きを活かしたコラムなど、
写真も多く掲載しながら書き綴っています。 
議会情報は自分の入っていない委員会もなるべく傍

聴して素早くアップしています。ダイジェスト版とな
っているので、｢議事録を見るのはちょっと・・｣とい
う方は是非ご覧ください！ 

 
 

貫徹通信を配るため、地域まわりをしているときは、

昼食が一番の楽しみです。また、私の趣味が温泉・食べ

歩きなので、市内飲食店を食べ歩き、ホームページや

Facebook で紹介しています。 

今回紹介するのは、法華クラブ地下にある「つたの家」

で、私が決まって注文するのが、カレー丼と蕎麦のセッ

ト。このセットは本当に美味しく大好きです。私は、温

かい蕎麦には、「天かすを入れてください」とわがまま

言って、たぬき蕎麦にしてもらっています。おすすめで

すので、是非！ 
 
 

 元職員に損害賠償額 64,702,873 円の支払いを請求

しましたが、期日までに支払いがなかったため、横浜

地方裁判所へ求償請求事件の訴状を提出しています。 

また、平成 27年 4月に支給した退職手当について、

平成 29年 4月 24日に返納を命じ、全額を返納するよ

う催告しましたが、現在も返納されていません。 

今議会で退職手当返納請求の訴えについて議決がさ

れましたので、訴状を横浜地方裁判所に提出します。 
 

本人から全額（5,105,800円）が弁済されましたが、
県警本部において告訴状が受理されています。市とし
ては、藤沢警察署へ捜査の進捗状況の確認を継続して
行っています。 
また、同課で発生した施術費（鍼灸・マッサージ等）

の不正支出については、藤沢警察署へ被害届提出し、
昨年 9 月までに警察が関係職員への追加聴取等を終了
していますが、市として捜査の進捗状況の確認を継続
して行っています。 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

階数 内容

1階
事務室／地域包括支援センター／ぜんぎょうプラザ／健康プラ
ザ（体育室）／防災備蓄倉庫

2階
第1談話室／第2談話室／市民図書室／和室／保育室／地区ボラ
ンティアセンター／地域活動団体コーナー

3階
多目的ホール／文化室（音楽室）／実習室（調理室）／第3談話
室

亀井野小学校区で整備を予定していた社会福祉法人
から辞退の申し出があったため、事業を中止し、予定
していた整備負担金 1,275 万 4 千円の減額補正を可決
しました。 

今後のスケジュールは、平成 29 年度に基本・実施・
解体設計を行い、平成 30～31年度で市民センター棟建
設工事（平成 31年度後半に市民センター棟供用開始）
を実施し、平成 33年度に健康プラザ棟建設工事を供用
開始する予定です。 

 
 

延床面積 3,384.21 ㎡（市民センター棟 2,566.56
㎡／健康プラザ棟 817.65㎡） 
地域利用倉庫 99㎡、駐車場（55台分）、駐輪場（32

台分）、バイク置き場（10台分） 
 
 
 

今回、整備予定地近隣の一部住民から「子どもの
声がうるさい」という意見あったこともあり辞退と
なったそうです。このようなことで、子どもたちの
放課後の居場所整備が先送りになることは非常に
残念ですが、一方で高速道路や学校、保育園、火葬
場、ごみ焼却場にしても、誰もが利用するものです。
私たちは、その施設を利用するにあたり、近隣住民
の理解により成り立っていることを改めて意識す
る必要があると思います。 

この問題については、客観的に見て、現時点で全
額回収することは難しいと考えますが、退職手当が
支給されて、時間が経っていないことを踏まえると、
何とか回収できないものかと思いますし、市民感情
からしても、全力で回収に努めなければなりません。
今後の動向を注視していきます。 

 


